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体彩公告

! ! ! !上视五星体育频道"央视五套

今天 !)时 "*分将转播 +,-北京

与上海比赛实况#

收视指南

! ! ! !中国篮协抛出 !"#联赛管办分离的几点

设想!没想到外界对此最大的反应!居然是"换

汤不换药#$ 很显然!有了足球的前车之鉴!篮

协的改革并不被看好!不过细想下来!先换汤!

再换药! 也是不错的思路%%%如果汤药一起

换!也许就如同服了大力丸!虽然药力大!效果

未必佳$

不管迫于压力也好!或是自己真想做些尝

试也罢!信兰成有心实行&管办分离#!这是一

种进步$ 改革过程中!分歧很多!涉及面也广!

如果动作过大!容易产生反弹$ 从世界范围来

看! 良好的改革多数为旧制度自身启动变化!

进行从内向外的逐步改革$ 中国篮球的改革!

只能一步一步走!如今信兰成迈出了管办分离

的第一步!先换了一锅汤!希望接下来!药也能

慢慢换$ 李元春

! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天下
午，$!"'年弈诚杯全国国际象棋甲
级联赛在天津落幕。天津南开队与
重庆队战平后，以积 '$分的优势首
次登上国象联赛冠军宝座。北京队
和上海队分列二三名。
在最后一轮比赛前，上海建桥

队仅落后天津南开队 "分。经过激
战，上海建桥队被山东队逼平，与冠
军擦肩而过。北京队以 )+%比 !+%大
胜浙江队后，与上海队同积 '"分。
京沪两队通过比较“局分”，北京队
以 !+%分的优势获得亚军，上海队
屈居季军。
至此，今年全国国际象棋甲级

联赛全部结束。湖北队、秦皇岛队列
第十一名和第十二名，被降为乙级
队。

! ! ! !昨天全国体育局长会议上，国家体育总局
篮管中心主任信兰成表示，篮协将积极推进
,-.联赛管办分离，建立符合中国国情的联
赛体制机制。他提出的几点具体设想也引发热
议：到底 ,-.能真正做到管办分离，还是也像
足协一样换汤不换药？

信兰成透露，,-. 职业联赛改革调研已
进行了一年多，目前调研报告初稿已经完成，
正在进一步完善中。调研小组在报告中提出，
在联赛共同体中，项目协会和俱乐部以无形资
产或有形资产各自获得一定比例的产权 /股
权0，从而实现联赛所有权和联赛利益共享、风
险共担。明晰联赛的所有权、经营权、收益权等
产权关系，推行联赛管办分离，有利于对联赛
参与主体的激励、约束和规范。
对此球迷议论纷纷：“一票否决权？权利还

是在篮协手中，这是中超公司 $+!的节奏吗？”
“,-. 联赛公司：我要!!!改革，篮协：否决！
,-.联赛公司：我要!!!发展，篮协：否决！”但

篮球评论员苏群则表示，千里之行，始于足下：
“,-.拟成立联赛公司，是对职业篮球‘管办
分离’的一种探索。至于现阶段是不是彻底，需
要实践，经时间去检验，接受社会的评判。”

从篮协提出的几项具体措施来看$似乎是

在%复制&中超联赛曾经的一系列改革举措'足

球项目在%管办分离&上的起步更早$当初希望

接过足协的经营权$对中超联赛实施全面组织

管理的中超公司$如今也已成立 $ 年$但%机

构"人员"资源交叉&以及%事业单位"社团双重

身份&这些%管办不分&的弊端$依旧没有在中

超联赛的运营中得到改观'而去年新成立的中
超管理机构职业联赛理事会，不具备独立法人
资格，仍要“听命于”足协，不仅主席由足协领
导担任，足协也依旧对理事会拥有一票否决
权。这种“换汤不换药”的改变显然不能令人信
服，这对于篮协而言，无疑也是在“管办分离”
的探索中需要避免的“覆辙”。

本报记者 李元春

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）一身
橄榄绿长袖运动衫搭配牛仔裤打
扮，昨天，李娜笑容满面抵达深
圳，备战即将开始的深圳公开赛。
本次比赛也是李娜 $!") 赛季参
加的首站比赛。

作为卫冕冠军，李娜本次比
赛的主要对手是 $!"$ 法网亚军
埃拉尼，以及两度晋级大满贯决
赛、前世界排名第二的俄罗斯选
手兹沃娜列娃。谈及比赛，李娜很
是轻松，她表示，新赛季她的目标
就是保持上赛季的状态，不希望
排名“往后走”，言下之意自然是
希望保住世界前三的位置。本次
深圳公开赛将从 $(日开始，持续
到 $!")年 "月 %日结束。

将深圳公开赛作为新赛季的
首场热身，李娜真正的考验将是 "

月 "'日开赛的澳网赛事。被澳大
利亚媒体视为澳网冠军的强有力争夺者，李娜坦
言自己在四大满贯中最爱的就是澳网，“我确信自
己还可以再次拿到一个大满贯冠军，或许就会是
在墨尔本。”
此外，在之前接受国外媒体采访时李娜还透

露了自己设想的退役计划。计划里，她只设想了生
孩子这一项，而且是要一个男孩一个女孩。李娜表
示，她愿意追随姜山到任何地方。

找找运动场地
测测市民体质

上海体育明年两项民生
实事工程邀您参与

!相!关!链!接!

明年上海两项体育普查的起止时间!

体育场地普查 $月至 %月

国民体质监测 $月至 &月

国象联赛落幕
上海建桥季军

! ! ! !本报讯（记者 李元春）昨晚的
1,-.圣诞大战中，主场作战的上
海女篮 &'比 &"险胜八一队，目前
以 (胜 $负排名第三。

上海队主帅刘鹏赛后表示，这
场比赛之所以赢得比较惊险，是因
为对八一队三分球准备不足：“有福
尔斯在内线，八一队打不进去，所以
开始孤注一掷投三分。八一队的内
线球员也可以投三分，这对我们来
说防守有些麻烦。”而八一队主帅隋
菲菲表示，陈楠目前的身体状况可
以打更长一些时间：“但出于锻炼年
轻队员的整体考虑，大楠现在的主
要作用是传帮带，我们不会让她上
场时间太多。”

上海女篮
险胜八一
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管办真分离？篮协说了算！
———CBA要成立联赛公司引发热议

! ! ! !! 成立脱离事业单位的联赛办公室!组

建专业管理和运营团队! 这项工作目前已经

启动$

! 在管理和运营团队组建完成以后!拟

在下个赛季前! 以 !"#联赛办公室为基础!

筹备成立 !"#联赛公司$ !"#联赛公司在

!"#联赛委员会的领导下开展工作! 在联赛

竞赛业务上依法接受中国篮协的领导监督$

! 成立 !"#联赛公司董事会$董事会

主席由中国篮协领导担任!董事会主席代表

中国篮协对联赛重大事项行使一票否决权!

体现中国篮协对联赛行使管理和监督$

! 招聘专业人才担任 !"#联赛公司的

职业经理人!职业经理人直接向董事会负责$

! 成立联赛监事会$

先换汤 再换药

信兰成给出的联赛机构和人员

专业化"公司化运营 #个具体步骤

$%&'

! ! ! !本报讯（记者 钟喆）继市民运动会、市民
大联赛后，上海体育来年再添新气象。$!")

年，上海体育在全国体育场地普查和全国国民
体质监测的基础上，给自己增压加码，建立“升
级包”，扩充普查和监测内容及样本，让这两项
工程实实在在惠及老百姓的身体健康。

这次体育场馆普查是全国体育场馆第六
次普查的一部分。体育场馆普查每十年一
次。上海的普查，将由市体育局、市教委、市
统计局、市工商局、市旅游局、市总工会等 #

部门共同协作完成。目前，这项普查处在准
备阶段。上海市体育局计财处负责人透露，
未来将组建一支 "%!! 至 $!!! 人的团队，明
年开始在全市范围内进行全面、系统性的普
查。除了规定动作外，上海还将调查“老百姓
对场馆的需求”，这种双向调查可能对政府的
决策更有效。

本次体育场地普查包括 &)类场地设施，
除了市民参与度高的羽毛球、篮球、乒乓球场
地外，还包括小众化的攀岩、板球等场地。“只

要是对外开放的体育场地，包括学校企业内建
造的运动场、小区健身场地以及私人营业性健
身场所，都在本次普查的范围内。”
惠民工程做实做深，上海市体育局明年的

另一项重头戏是国民体质监测。上海市体育局
群体处负责人介绍，来年的上海国民体质监测
是在全国第四次国民体质监测的大背景下进
行。这次，上海在国家规定样本数量之外，将扩
大样本容量，在数万人中进行抽样监测，让监
测数据更具可靠性、可信度和说服力。
两项调查，工作量大，工作程序复杂。相关

负责人表示：“与经济、人口等普查不同，体育
场地普查除了统计数据外，还需要走进体育场
地进行实地测量，需要各个单位配合，提供帮
助。”而国民体质监测的样本也需要更多老百
姓的积极参与，让数据更加真实。

$!")年，本报还将与上海市体育局联手
推出%我查你知道'场地普查($你测你得益'体

质监测(&活动，配合这两项体育惠民工程顺利
推进，为百姓身体健康提供帮助。
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! 上海女篮外援福尔斯比赛中投篮


